

## LES ARCHIVES DE LA SOCIÉTÉ ACOR

Suite à nos démarches auprès de Monsieur Lambert, directeur de l'usine, et aux rencontres que nous avons eues avec lui, nous sommes parvenus à un accord sur le versement des archives anciennes, avant 1980, de cette usine d'abord connue sous le nom des Forges, Tréfileries et Pointeries puis sous celui de Tréfilunion.

Il faut dire que nous avons trouvé en Monsieur Lambert un interlocuteur disponible mais aussi sensible à nos préoccupations ce qui a largement favorisé le résultat de nos démarches.

L'A.M.O.I. a signé avec la société ACOR une convention de versement. A charge pour nous dans un délai de un an de dresser un inventaire des archives qui seront accessibles aux chercheurs.

Le jeudi 27 octobre 2002, nous avons donc déménagé une partie de ces archives. Une autre partie, plus importante encore, doit l'être prochainement. Ce que nous avons récupéré est actuellement stocké chez un de nos adhérents nous nous interrogeons déjà sur le stockage de ce qui reste à récolter.

L'ensemble est en effet imposant. Nous faisons appel aux volontaires pour nous aider dans le prochain déménagement, nous faisons aussi appel à celles et à ceux qui ont le temps et les compétences pour classer ces archives.

Un premier classement révèle la richesse du fond.

Plusieurs livres de comptes, de clients, de commandes des Forges, Tréfileries et Pointeries couvrant la période 1919-1930 environ.

Le tableau des salaires versés dans les usines du bassin creillois entre 1920 et 1940. Tableaux réalisés à partir des enquêtes annuelles menées par le Groupement des Industriels des Régions de Creil, Montataire, Nogent-sur-Oise et Environs, auprès de leurs adhérents.

Les tarifs des productions de l'entreprise entre 1930 et 1943.

Des dossiers sur les clients, les ventes et les expéditions de Tréfilunion entre 1970 et 1980.

---